

DIARIO DE LA CORUÑA

DEL JUEVES 15 DE FEBRERO DE 1810.

S. Faustino Mr.

NOTICIAS VARIAS.

Manresa 3 de enero.

El 31 de diciembre último evacuaron los franceses la villa de Ripoll, dirigiéndose por Vallfogona á Olot, quizá por interceptárseles los viveres que les dirigian, y por temor de ser cortados. Parte de nuestros somatenes se hallan otra vez en Capsacost, no muy distante de Olot, y por la parte de Collsacabra otros en el llano de Bas. El día 1.º del corriente se pasaron 38 franceses, que llegaron á Vich el 2.º = Todas las fabricas de armas de la villa de Ripoll se han salvado.

Lérida 6 de enero.

Hoy han llegado á esta ciudad 50 alemanes que se pasaron á las banderas patrióticas en Navarra, habiéndoles acompañado algunos de nuestros soldados. En seguida nuestro general los ha agregado á los suizos.

Murcia 11 de enero.

El mariscal de campo D. Pedro. Agustin de Echevarri, comandante de una division en las inmediaciones de Cuenca, ha dirigido á esta Junta superior el oficio siguiente. = "Excmo. Sr.: Consecuente á los motivos que dixe á V. E. me asistian para que las 3 piezas de artilleria se replegasen sobre la villa de Tobarra en esa provincia, pasaron desde el 20 al 23 los enemigos por los puentes y barcas del Tajo con la fuerza de 8 á 90 infantes, 30 caballos y 12 piezas de artilleria. Me ha parecido propio de mi deber detallar los movimientos con que desde aquella fecha me han ameeazado. Quatro mil de fuerza unida llegaron á 3 leguas de

Cuenca el 24; y sabiendo sin duda, que cubrian el monte y algunos desfiladeros del camino que les restaba 150 tiradores de los dispersos, que la necesidad me ha hecho retener, se retiraron la noche siguiente sobre la ciudad de Huete, donde se reunieron todas las fuerzas, ménos algunos trozos de caballería que se extendieron con varias disposiciones sobre su derecha y centro. La misma noche, sabiendo yo que el pueblo de Manzarulleque lo ocupaban con 150 caballos, traté de que por un movimiento de medio galope los sorprendieran 200 caballos de D. Juan Martin (*el empecinado*): efectivamente conseguí la indicada sorpresa con la muerte de la mitad de ellos, muchos prisioneros, y la adquisicion de buenos caballos y yeguas; pero se desgració esta feliz operacion por haber sido socorridos con 400 caballos. Todo el dia 25 persiguieron la partida, é interceptaron ó hicieron prisioneros un oficial y 6 soldados, y en la misma Huete ahorcaron al primero y cortaron la cabeza á los segundos. ¡ Crueldad inaudita de los cafres ú hotentotes! El siguiente dia y hasta el dia de ayer me amenazaron por mi flanco izquierdo, indicando pasar el Xúcar por los puentes del molino de Fernandez, Palmero; vado de Valverde, puente de Atalayuelas y demas que siguen agua abaxo. Salí con 60 caballos haciendo que se adelantasen 30 por el camino real hasta encontrarse con ellos; este movimiento atrevido les ha impuesto demasiado, y así es que en este momento recibo la agradable noticia de que precipitadamente se han replegado sobre Uclés y Tarancon. Yo quedo en este punto, habiendo dexado en Cuenca, la tropa que he tenido por conveniente. Todo lo que elevo á V. E. para tranquilidad de esa superior Junta y la de toda esa provincia, esperando que para ello se ponga en los papeles públicos. Dios guarde á V. E. muchos años. Almodovar del Pinar 30 de diciembre de 1809 "

El comisionado que esta junta despachó para inspeccionar los movimientos del enemigo, le ha dirigido un parte con fecha de la venta nueva, á las 3 de la tarde del 9 del corriente, en que entre otras cosas refiere, que 10 franceses de caballería habian salido de Albacete con destino á Tarazona, aunque su ruta era para la Gineta. Que habian entrado en Chinchilla 102, y que habiendo el domingo en la tarde (7) recogido los papeles del correo y pedido raciones, se marcharon. En Albacete han exigido 550 reales de 900 que pidieron, y saquearon las casas que hallaron cerradas. Nuestras tropas de Tobarra tienen dos avanzadas de caballería á unos tres cuartos de legua del pueblo. Las gentes lo han desamparado

y se han refugiado á los montes. — Esta junta ha despachado circulares á los pueblos del centro, derecha é izquierda del camino de Madrid, para que todas las personas capaces de tomar las armas, concurren á los puntos de Tobarra y Hellin, con las que tengan de qualquier clase que sean, para en caso necesario rechazar los enemigos; y á fin de que no falten caudales ni provisiones ha acordado echar mano, por ahora, de todos los fondos públicos. Al mismo tiempo trata de activar con toda energia las fortificaciones de esta capital, por si los enemigos en otra ocasion se atreviesen á acercarse á sus murallas.

Teruel 11 de enero.

Esta ciudad que ha sufrido por espacio de 8 dias la presencia de las tropas francesas, se halla ya ocupada de nuevo por la division del brigadier Villacampa, que esta tarde sale para Cella, acercándose á la del general Laval, cuyos destacamentos se extienden hasta Villafranca. Esperamos que en llegando algunas piezas de artillería de campaña, se sostendrán con el mayor teson y denuedo las hermosas posiciones naturales que cubren este partido, y que le debeat asegurar por mucho tiempo de las correrías del enemigo; quien en algunos lugares, especialmente en la puebla de Valverde, ha cometido toda suerte de excesos.

Sevilla 22 de enero.

El dia 20 despues de publicada la gáseta salió un suplemento á ella, que contenia lo que sigue.

“De orden de S. M. se dan los dos avisos siguientes —

„I.º Los enemigos han verificado su ataque de la sierra por el punto de Almaden, y se han apoderado de este pueblo. Aunque esta es una desgracia, no por eso el riesgo de esta capital es tan inmediato como el terror lo dará acaso á entender. La division que defendia aquella entrada, demasiado débil para sostener el ímpetu del enemigo excesivamente superior en número, se ha replegado á unirse con el ejército del duque de Alburquerque, que se halla sobre un flanco del enemigo. El ejército del duque del Parque marchará aceleradamente á reunírsele, y su vanguardia estará pasando el Tajo: todas estas fuerzas formarán un cuerpo de ejército muy superior á la division francesa que ocupa al Almaden, y deben obligarle á suspender su marcha, y escarmentarle si insiste en ella. Entre tanto la fuerza principal de nuestro ejército, al mando del general Areizaga, entretiene al enemigo por los otros puntos, y está pronta á acudir á la defensa de la capital, á que acudirán tambien, en caso

de apuro, Parqué y Alburquerque. A fin de aumentar todavía mas los medios de defensa, estan dadas las órdenes mas estrechas á las justicias de los pueblos, para que hagan reunir los escopeteros y quanta gente armada pueda juntarse con ellos, y los envien á los exércitos mas inmediatos para que los empleen segun mejor convenga. Las juntas provinciales encargadas de esta medida cuidarán tambien de hacer los correspondientes acopios de provisiones, y remitirlos á los puntos donde se necesiten.

Este es el verdadero estado de las cosas, que el Gobierno ni exágera ni disimula. El pueblo de Sevilla, que en circunstancias mas apuradas, y con menos recursos, supo en otro tiempo hacerse superior al peligro y rechazarle de sí, dará ahora la misma muestra de serenidad y bizarría, desechando toda sugestion de terror, toda idea de confusion y desórden, que haria peligroso á la patria mas que las fuerzas enemigas. Méenos esperan de ellas los franceses, que de la desconfianza y desunion que pretenden inspirarnos. Obremos con valor, con órden y con firmeza, y encontrarán su sepulcro como la vez pasada, en los gloriosos campos de Andalucía. Real Alcázar de Sevilla 19 de enero de 1810. = *Pedro del Rivero.*

2.º Los enemigos que se habian adelantado se han replegado á Almaden: por el frente de la sierra no hay novedad de enemigos, y estan tomadas todas las medidas para que no se aprovechen de su astucia por ningun punto. Real Alcázar de Sevilla 19 de enero de 1810. = *Pedro de Rivero.*

Coruña 15 de febrero.

AVISO.

A consecuencia de órden del Tribunal de seguridad pública el dia 23 del corriente á las 4 de la tarde en la calle del principe número 10, habitacion del licenciado D. Jacobo Antonio Teixeira, se remata una casa sita en la calle de la Franja, señalada con el número 4, que fué tasada por peritos en 35.064 rs. y 4 mrs., y deducidos el principal de 960 que anualmente tiene de pension, se queda el derecho útil en 3.064 rs. y 4 mrs. que es el que se vende; y las personas que quieran hacer postura pueden concurrir á la habitacion del referido D. Jacobo Teixeira.

DE ÓRDEN SUPERIOR.

Por D. Manuel Maria de Vila, Impresor de la Junta Superior de armamento y defensa de este Reyno.